

dre pour tous les bons ouvrages qui ont pour objet des propositions utiles à l'Etat ; ils sont par ce moyen mis au grand jour , tout le monde peut les examiner , & la Critique peut les perfectionner.

Je donne au travail de l'Auteur des louanges , parce qu'il en mérite : mais je ne puis m'empêcher de blâmer son espece de Philosophie , qui l'empêche de publier des ouvrages utiles à l'Etat : il est beau , sans doute , de mériter des louanges & d'éviter de les entendre : mais il est encore , & plus beau & plus grand , de rapporter toutes ses actions au bien public ; ce motif est trop généreux pour ne les pas justifier ; qu'il me serve ici , puisque c'est lui qui m'a porté à faire imprimer ce Mémoire & à nommer son Auteur.

J'ai placé les Réflexions sur l'état militaire à la suite de ce Mémoire , parce qu'elles ont le même objet , qui est de contribuer au succès de l'établissement de l'Ecole Royale Militaire ; j'aurois souhaité connoître l'Auteur pour le nommer , parce que tout ce qu'il dit caractérise un Sujet zélé , & un Officier d'un mérite à devoir être connu & distingué.